

SAVE THE DATE – PYRAMIDES DE CHAUSSURES

## Handicap International organise ses traditionnelles Pyramides de chaussures à Saint-Savournin

Lyon, le 1<sup>er</sup> octobre 2024. Les Pyramides de chaussures sont de retour le 19 octobre prochain au complexe sportif Gérard Roux à Saint-Savournin. Alors qu'en 2023 le nombre de victimes civiles tuées par jour a augmenté de 130%<sup>1</sup>, il est urgent de rappeler aux États leurs responsabilités en matière de protection et d'assistance aux victimes. À Saint-Savournin, Handicap International invite les citoyens et les groupes scolaires à venir se mobiliser massivement lors des Pyramides de chaussures, pour montrer leur indignation face à des pratiques militaires intolérables et pousser les gouvernements à agir concrètement pour stopper ces massacres et aider les victimes.

### Le programme des Pyramides de chaussures

Les Pyramides de chaussures sont cette année de retour à **Saint-Savournin, au complexe sportif Gérard Roux**. Elles se dérouleront pendant 2 jours :

- \_ le **18 octobre**, pour une journée dédiée à l'accueil de groupes scolaires ;
- \_ le **19 octobre** de 10h à 17h, pour le grand public.

Les citoyens seront invités à lancer leurs paires de chaussures, un geste symbolique de **solidarité** avec les victimes mutilées par les mines antipersonnel, et **d'indignation** face à des pratiques contraires aux principes fondamentaux du Droit international humanitaire.

En parallèle, les visiteurs pourront participer à **des ateliers ludiques** : parcours en prothèse et en fauteuil roulant, expérience de réalité virtuelle, démonstrations de déminage, ateliers sur les champs d'actions de l'association... Le tout accessible pour les adultes et les plus jeunes.

#### / Contact presse

Clara Amati

M. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org

---

<sup>1</sup> Action on Armed Violence (AOAV). (2024). *Explosive violence monitor 2023*.

## Hausse exponentielle de la violence liée aux armes explosives

La chaussure est un symbole – celui du nombre de vies brisées ou perdues à cause de l'usage d'armes explosives dans les conflits actuels. Venir lancer sa paire de chaussures est un **signal fort** pour montrer son indignation.

Cette édition des Pyramides de chaussures résonne tristement avec l'actualité : en 2023, **le nombre de victimes civiles des armes explosives a augmenté de 130 %<sup>2</sup>**. L'utilisation d'armes explosives interdites, particulièrement meurtrière pour les civils, telles que les mines antipersonnel ou les bombes à sous-munitions est également en inquiétante recrudescence.

Tant que des pratiques militaires intolérables continueront de faire des victimes civiles, l'engagement citoyen sera indispensable pour faire pression sur les gouvernements et leur montrer que la colère ne faiblit pas.

### Handicap International appelle à une mobilisation massive

Dans un tel contexte, l'engagement citoyen est plus que jamais **indispensable** pour faire pression sur les gouvernements et leur montrer que la colère ne faiblit pas, tant que des pratiques militaires intolérables continueront de faire des victimes civiles. Handicap International **appelle les citoyens à massivement se mobiliser le samedi 19 octobre**, et les États à respecter le Droit International Humanitaire et à tenir les engagements pris dans le cadre de la Déclaration politique contre les bombardements en zones peuplées adoptée en 2022, et aujourd'hui signée par 87 États.

**La mobilisation citoyenne peut lourdement peser sur les positions politiques.** Dans le passé, elle a permis de gagner **de belles victoires** (contre les mines antipersonnel en 1997, puis contre les bombes à sous-munitions en 2008, jusqu'en 2022 avec la signature d'une déclaration politique par 86 États) !

#### A propos de Handicap International

Handicap International est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérables, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement dans plus de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. Le réseau de 8 associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États-Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) œuvre de manière constante à la mobilisation des ressources, à la cogestion des projets et au rayonnement des principes et actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six associations fondatrices de la Campagne internationale pour interdire les mines (ICBL), colauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du Prix Conrad N. Hilton 2011. Handicap International agit et témoigne partout où « vivre debout » ne va pas de soi.

#### / Contact presse

Clara Amati

M. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org

<sup>2</sup> Action on Armed Violence (AOAV). (2024). *Explosive violence monitor 2023*. A noter que dans l'ensemble, Gaza représentait 39 % des victimes mondiales des armes explosives en 2023, depuis l'escalade de violence entre Israël et le Hamas.